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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Siddessen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Sidd./007/14-20 

Sitzungs-Tag: 27.09.2018 

Sitzungs-Ort: Siddessen, Eulenstraße, "Alte Schule" 

  

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 

 

Vorsitzender: 
Gerson, Andreas  

CDU: 
Greger, Florian Vertretung für D. Simon 

Müller, Jörg  

SPD: 
Beine, Rudolf  

UWG/CWG: 
Hoffmann, Werner Vertretung für D. Dohmann 

Peters, Christiane  

Liste Zukunft: 
Bobbert, Johannes  

Stellvertretende Mitglieder: 
Lüdke, Axel Liste Zukunft 

Wintermeyer, Paul UWG/CWG 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Einführung und Verpflichtung eines sachkundigen Bür-
gers 
 

 

 

 

3. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2018 und Vergabe der 
Mittel nach Hauptsatzung 2018 
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4. 
 

Projekt IKEK, Zwischenbericht zum Stand in Siddessen 
 

 

 

 

5. 
 

Gasversorgung in Siddessen, Zwischenbericht 
 

 

 

 

6. 
 

Friedhofsangelegenheiten 
 

 

 

 

7. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

7.1. 
 

Bauvorhaben: Sanierung der Dungplatte, Siddessen 
 

 

 

 

8. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Der Vorsitzende Andreas Gerson eröffnet die Sitzung und begrüßt die Sit-

zungsteilnehmer. Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Be-
denken. Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. Die Mitglieder be-

schließen, dass die Punkte 3 und 4 gemeinsam behandelt werden.  
 

2. Einführung und Verpflichtung eines sachkundigen Bür-

gers 
 

  

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass Andrea Heilemann nicht mehr in Siddessen 

wohnhaft ist. Infolgedessen ist ein neuer sachkundiger Bürger zu verpflich-
ten. Johannes Bobbert wird darauf hin als sachkundiger Bürger in sein Amt 

eingeführt und verpflichtet sich durch Nachsprechen der Verpflichtungsfor-
mel.  

 

3. Vergabe der Vereinsfördermittel 2018 und Vergabe der 

Mittel nach Hauptsatzung 2018 
 

  

 

Es stehen Vereinsfördermittel in Höhe von 721,45 € zur Verfügung. Anträge 

auf Vereinsfördermittel wurden von folgenden Vereinen und Gruppe gestellt:  
- Hallenbauförderungsverein 

- Fischereiverein 

- St. Hubertus Schützenbruderschaft 
- Fanfarenvereinigung 

- Heimatbühne 
- Orga-Team Seniorengemeinschaft 

- FC Siddessen 
- Kulturverein 

- Bezirksausschuss 
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Es stehen Mittel nach Hauptsatzung in Höhe von 561,88€ zur Verfügung. An-
träge auf Mittel nach Hauptsatzung wurden von folgenden Vereinen und 

Gruppen gestellt: 
- Hallenbauförderungsverein 

- Fischereiverein 
- Orga-Team Seniorengemeinschaft 

- Kulturverein 
- Bezirksausschuss 

 
Nach einer gemeinsamen Beratung wird folgender Beschluss einstimmig 

gefasst: 
 

 Hallenbauförderungsverein    200,00 € 

 Fischereiverein     113,89 € 
 St. Hubertus Schützenbruderschaft  200,00 € 

 Fanfarenvereinigung    113,89 € 
 Heimatbühne     113,89 € 

 Orga-Team Seniorengemeinschaft  113,89 € 
 FC Siddessen     200,00 € 

 Kulturverein     113,89 € 
 Bezirksausschuss     113,89 € 

 

4. Projekt IKEK, Zwischenbericht zum Stand in Siddessen 
 

  

 

Florian Greger erläutert den aktuellen Stand zur IKEK-Maßnahme „Barriere-

freier multifunktionaler Mehrgenerationentreffpunkt mit angrenzendem Was-
serspielplatz“. Die Stadt Brakel hat einen Förderantrag gestellt über den das 

Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes 
NRW zeitnah entscheiden wird. Mit der Maßnahme kann voraussichtlich im 

Frühjahr 2019 begonnen werden. Es besteht Einigkeit, dass der Bezirksaus-
schuss die Maßnahme weiterhin eng begleitet.  

 

5. Gasversorgung in Siddessen, Zwischenbericht 
 

  

 

Andreas Gerson berichtet über den Stand der Gasversorgung in Siddessen. 
Ursprünglich sollten die Arbeiten Ende 2017 abgeschlossen sein. Da zum ei-

nen deutlich mehr Haushalte als angenommen sich für einen Gasanschluss 
entschieden haben und aufgrund der angespannten Baukonjunktur, ist es zu 

Verzögerungen gekommen. Die Arbeiten sollen nunmehr zeitnah abge-

schlossen werden.  
 

Florian Greger teilt seine Erwartungshaltung mit, dass die bei der Gasver-
sorgung verlegten Leerrohre im Zuge des anstehenden Breitbandausbaus 

genutzt werden und keine neuen Straßenaufbrüche erfolgen.  
 

Nach Diskussion wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: 
Der Bezirksausschuss Siddessen fordert die Stadt Brakel auf, dafür Sorge zu 

tragen, dass die im Zuge der Gasanschlüsse verlegten Leerrohre für den an-
stehenden Breitbandausbau genutzt werden. Dem Bezirksausschuss ist zeit-

nah über das Ergebnis zu informieren.  
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6. Friedhofsangelegenheiten 
 

  

 

Andreas Gerson informiert aus gegebenem Anlass darüber, dass eine Urnen-
bestattung auf dem Friedhof Siddessen grundsätzlich möglich ist. Hinsicht-

lich der Gestaltung habe der Bezirksausschuss ein Vorschlagsrecht.  
 

Es besteht Einigkeit, dass es im Vorfeld der nächsten Sitzung des Bezirks-
ausschusses einen Ortstermin auf dem Friedhof geben soll, um mögliche Ge-

staltungsvarianten zu besprechen.  

 

7. Bekanntgaben 
 

  

 

a) Sirene „Alte Schule“ 
 

Andreas Gerson informiert darüber, dass auf dem Feuerwehrgerätehaus Sid-
dessen eine neue Sirene installiert worden ist. Die alte Sirene auf dem Dach 

der „Alten Schule“ ist nicht mehr im Betrieb.  
 

Die Mitglieder plädieren dafür, dass die alte Sirene aus ortsbildprägenden 
Gründen an ihrem Standort verbleiben soll und fassen einstimmig folgenden 

Beschluss: 
Der Bezirksausschuss bittet die Stadt Brakel dafür Sorge zu tragen, dass die 

Sirene auf dem Dach der „Alten Schule“ aus ortsbildprägenden Gründen 

nicht demontiert und auf Standfestigkeit überprüft wird. 
 

b) Unternehmen „Zeit für Pflege“ 
 

Der Vorsitzende Gerson teilt mit, dass das Siddesser Unternehmen „Zeit für 
Pflege“ das Zertifikat „Familienfreundliches Unternehmen“ erhalten hat.  

 
c) Wegekreuz Hof Kröger/Pieper 

 
Der Vorsitzende Gerson stellt die Planung des Kulturvereins Siddessen vor, 

das Wegekreuz auf dem Hof Kröger/Pieper wieder an einem für die Öffent-
lichkeit sichtbaren Ort aufzustellen (neben Wasserhaus in der Straße „Zum 

Tiefental“). Denkmalschutz besteht nicht, die Stadt Brakel hat keine Beden-
ken erhoben. Die Umsetzung ist für 2019 geplant. Florian Greger weist da-

rauf hin, dass ggf. eine Fördermöglichkeit im Rahmen des Heimatförderpro-

gramms des Ministeriums für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung 
des Landes NRW besteht.  

 
d) Trafo-Turm an der B 252 

 
Florian Greger erkundigt sich zum Stand der Dinge hinsichtlich der Sanie-

rung des Trafo-Turms an der Ostwestfalenstraße. Andreas Gerson sagt eine 
Information zu.  
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e) Geh- und Radweg entlang der B 252 
 

Jörg Müller teilt mit, dass der Landesbetrieb Straßen.NRW die Bäume an der 
B 252 zeitnah massiv zurückschneiden wird.  

 
Nach eingehender Diskussion über den Zustand des Geh- und Radweges in 

diesem Bereich wird einstimmig der Beschluss vom 09.09.2014 erneut be-
kräftigt: 

Der Bezirksausschuss stellt fest, dass der Geh- und Radweg entlang der B 
252 im Bereich der Ortschaft Siddessen Mängel aufweisen die die Verkehrs-

sicherheit nicht unerheblich beeinträchtigen. Bei den Mängeln handelt es sich 
u. a. um Wurzelaufbrüche im Asphalt und Pflaster, erhebliche Rutschgefahr 

durch glattes Radwegpflaster bei Nässe und Feuchtigkeit und Sichtbeein-

trächtigungen durch starken Baumbewuchs. Der Bezirksausschuss fordert 
die Stadt Brakel auf, in Zusammenarbeit mit dem Landesbetrieb Stra-

ßen.NRW diese Verkehrsunsicherheit zu beseitigen. Dabei sind sämtliche 
Fördermittel der EU, des Bundes und des Landes auszuloten. Der Bezirks-

ausschuss ist bei der Planung einzubeziehen.  
 

f) Ortseingang Siddessen 
 

Es wird festgestellt, dass es deutliche gestalterische Mängel und „Dreck-
ecken“ im Bereich des Ortseinganges Siddessen an der B 252 gebe. Insbe-

sondere die vollkommen vermüllte Garage an der Immobilie „Am Kirchhof 2“ 
wirft ein schlechtes Bild auf das gesamte Dorf.  

 
Nach Diskussion wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: 

Der Bezirksausschuss fordert das Ordnungsamt der Stadt Brakel auf, hier 

tätig zu werden. Die ständig offene Garage und die Nähe zur angrenzenden 
Öse lässt einen Ungezieferbefall (Ratten) vermuten.  

 
g) Bänke an Wander- und Wirtschaftswegen 

 
Florian Greger weist darauf hin, dass einige Bänke an den Wander- und 

Wirtschaftswegen in keinem zufriedenstellenden Zustand sind. Werner Hoff-
man signalisiert, dass sich ggf. der Kulturverein dieses Themas annehmen 

könne.  
 

7.1. Bauvorhaben: Sanierung der Dungplatte, Siddessen 
 

  

 

Andreas Gerson gibt bekannt, dass es sich um ein Bauvorhaben auf dem Hof 
Geilhaar handelt, welches die Stadt Brakel bereits befürwortet hat.  

 
Anschließend wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: 

Der Bezirksausschuss nimmt das Bauvorhaben „Sanierung der Dungplatte 
auf dem Hof Geilhaar“ zur Kenntnis.  
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8. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  

 
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 

 
gez. Unterschriften: 

 
 

  Andreas Gerson    Florian Greger 
  (Vorsitzender)    (Schriftführer) 
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